

et toujours actuelles, des directions précieuses et des mises au point salutaires touchant la musique sacrée et le luminaire des églises, toutes fondées sur les plus récentes décisions romaines. Un chapitre spécial, intitulé : *Respect dû au saint lieu*, mérite, lui aussi, une attention particulière.

Inutile d'insister sur l'importance capitale des modifications apportées dans la rédaction des chapitres de l'*Appendice* qui traitent du mariage et de la communion des enfants. La législation du nouveau Code de Droit canonique et le décret de Pie X y sont largement cités ; et tout y respire l'esprit romain le plus intégral, suivant les très nobles traditions de l'Église de Québec et de l'Église du Canada.

Les *Annonces des Fêtes* ont subi, elles aussi, en plusieurs endroits, des modifications heureuses. On a remplacé le vague de certaines formules par des considérations doctrinales plus solides et des exhortations pieuses plus précises. Les fêtes qui intéressent particulièrement l'Église du Canada, comme par exemple, celles de saint Jean-Baptiste, de saint Joseph, de sainte Anne et de la Sainte-Famille, sont rappelées à l'attention des fidèles avec l'importance toute spéciale qu'y ont attachée la piété de nos ancêtres et les concessions bienveillantes du Saint-Siège.

Dans la dernière partie de l'*Appendice*, qui traite de l'*Administration temporelle*, et où une division qui s'imposait a mis de l'air et de la lumière, on trouve des directions et des indications pratiques, comme, par exemple, certains renvois à des actes récents de législation provinciale qui touchent aux matières canonico-civiles, dont l'utilité apparaît dès la première lecture.

L'édition actuelle est précédée d'un "Tableau des diverses éditions de l'*Appendice au Rituel*", qui sera fort apprécié des bibliophiles.

Les éditeurs ont tenu compte, suivant une tradition toujours respectée dans l'Église de Québec, du caractère bilingue de la population catholique de notre pays, et le nouvel *Appendice au Rituel romain*, qui doit être mis en usage, aussitôt paru, dans tout le Canada, aura son édition anglaise.

Il nous paraît superflu de souligner l'importance de cette édition nouvelle de l'*Appendice au Rituel romain*. C'est un livre nécessaire, que les prêtres du Canada ne tarderont pas à